

autoridad del que conoce nuestras intimidades en lo que concierne no solo a hechos conocidos de todo el mundo sino a características, psicología, etc. Te doy todos estos pormenores para que tu estés al tanto y lo ayude a salir del paso.

Ahora quiero preguntarte, en vista de lo ocurrido, y de mi situación un tanto desconfiado del resultado de la Conf., como te digo al principio, lo siguiente: ¿Pudiera haber sido actitud comunista la mía al decir todo esto que te digo a la Conf., haciéndoles notar su error al enviar a Wolfe y no a mí al V. Congreso? ¿O hice bien en quedarme callado para no dar lugar a discusiones enojosas y que dijeran que yo quería venir por encima de todo considerándome el más capacitado – como el mismo Wolfe lo reconoció al proponerme como Sec. Nacional del P.? Quiero que me contestes a ésto. Como te digo, permanecí callado durante el debate del delegado al V. Congreso, votando a la hora de la votación por Wolfe, en tanto que él demostró su interés personal en ir absteniéndose de votar por mí, tal vez temió que su voto podía decidir en favor mio.

Como te dije antes, Wolfe, tal vez queriendo anularme como candidato a delegado a Rusia, me propuso para Sec. Nac.¹³⁴¹, candidatura que yo decliné haciendo notar a la asamblea que iba a salir de la ciudad de México a Veracruz primero y que después no sabía si me quedaría allí o iría a otra parte, porque es la verdad, voy a Veracruz con el fin de ayudar a aquellos compañeros primero, y de quedarme allí si consigo trabajo, solo en caso extremo aceptaré el ir al otro lado, por eso contaba con que fuera Rafael también, para entre los dos, en último caso, él que tiene menos obligaciones que yo, se quedara allí mientras yo buscaba la manera de ganar para comer para mí y para él pues juzgaba de más eficiencia su labor allí como director político de el C.N., allí que en México, donde el nuevo C.N., es él únicamente para trabajar, pues los otros cuatro compañeros son: Wolfe que se va a Rusia, Juanito, Jesús Martínez¹³⁴² y Roberto Hernández¹³⁴³, todos ellos muy buenos compañeros pero con muy poca comprensión de nuestras cosas todavía y sobre todo con menos disposición material no moral para hacer el trabajo; en tanto que en Veracruz podían haberse conseguido tres muchachos con mayor comprensión y facultades para hacer el trabajo, hablo de obreros, lo mismo que los de México, y tú sabes que los conozco a unos y otros. El resultado será, ya lo estoy mirando, que Rafael se va a tener que matar el solo trabajando materialmente por falta de ayudantes aquí. Lo único que me con-

¹³⁴¹ Secretario Nacional del PCM.

¹³⁴² No hay datos mayores sobre este personaje.

¹³⁴³ No hay datos mayores sobre este personaje.